

productions indigènes de l'Espagne, eurent une valeur de 1,514,473 piastres, ou 7,572,365 francs ; en papier seulement il entra soixante mille six cent dix-sept rames, évaluées à 582,769 piastres. Les produits de l'Amérique s'élevèrent à 1,262,907 piastres, ou 6,314,535 francs ; il fut notamment introduit dix-neuf mille neuf cent soixante-neuf arrobes de cire de la Havane, valant 547,304 piastres.

L'exportation pour l'Espagne, pendant la même année, acquit une valeur de 110,200 piastres ; pour les autres Etats de l'Amérique, elle fut de 330,546 piastres ; l'exportation par navires neutres s'éleva à une valeur de 562,048 piastres. Total du commerce : 4,355,437 piastres, ou 21,775,685 francs.

Voici quel fut le mouvement commercial en 1806 :

Importations d'Espagne en produits espagnols, 1,815,579 piastres (9,097,895 francs) ; en produits étrangers, 327,295 piastres (1,636,475 francs).

| | |
|--------------------------------------|-----------|
| Importation d'Amérique. | 1,499,244 |
| Id. par navires neutres | 3,485,655 |
| Exportation pour l'Espagne | 805,037 |
| Id. pour l'Amérique | 574,491 |
| Id. pour des ports neutres | 4,101,534 |

Par conséquent, l'importation totale était de 7,137,775 piastres ; et l'exportation, de 5,478,762 piastres.

Le mouvement général du commerce s'éleva à peine à 12,616,535 piastres, ou 63,682,675 francs (1). Cependant

(1) La France et l'Espagne, alors sous la domination de l'empereur Napoléon I^{er}, étaient en guerre avec l'Angleterre. Le commerce, pour continuer ses opérations, donna la préférence aux ports et aux bâtiments neutres. L'exportation d'argent monnayé pour l'Espagne cessa dès lors, et le mouvement du commerce en denrées et marchandises diminua sensiblement. En effet, le mouvement du commerce, qui en 1804 avait été de 37,983,624 piastres (189,913,120 francs), se réduisit en 1806 à 12,616,535 piastres (63,682,675 francs).

Valeur en 1805
des importations
à Vera-Cruz.

Valeur en 1805
des exportations
pour l'Espagne.

Mouvement
commercial en 1806.